

GACETA DEL SUR

De la guerra

LA SITUACIÓN

Los propósitos búgaros de concertar la paz por separado son un serio tropiezo para las naciones de la cuádruple, principalmente por ver dificultadas, pero cortadas no, sus comunicaciones con Turquía.

Bulgaria podrá, si le conviene, hacer la paz, pero pensar en que Turquía proceda de igual modo, es desconocer su situación y su modo de sentir y de pensar.

Para Turquía, la guerra es cuestión de vida o muerte; sus intereses son comunes con los intereses de Alemania y antagónicos como lo fueron siempre con los de las naciones del grupo de la Entente.

Turquía hace un siglo agonizaba bajo el terrible yugo de Inglaterra, Rusia y Francia.

Turquía sabe no puede esperar de la Entente ninguna concesión, a pesar de los ofrecimientos que han de hacerle, como quizás suceda con Bulgaria en la ocasión presente.

Turquía, si se desliga de Alemania, pierde Arabia, Mesopotamia y Palestina, y los Santos lugares son parte integrante de la nacionalidad turca.

Sabe también Turquía que en el momento en que se desligue de Alemania, sonará la hora de su desaparición de Europa, declarando a Constantinopla puerto franco y perdiendo los turcos la dominación de los estrechos, dominación que va ligada con su vida nacional.

Turquía si resucitó con Alemania, con Alemania ha de vivir o con Alemania morirá; desde luego su muerte la tiene decretada por la Entente, y por ello ni uno solo de los ciudadanos turcos deja de reconocer la suerte que le espera.

La victoria de los imperios centrales es la sola garantía de la independencia nacional y positiva del Imperio turco, y en este sentir, que es el sentir general del pueblo otomano, se inspira su decisión inquebrantable de vencer o morir con Alemania.

Las razas que pueblan el Imperio son diversas y su dominio abarca, no solo a los turcos propiamente dicho, sino a todo el mundo mahometano.

El avance inglés en Palestina, debe ser favorecido por los árabes, a quienes dominan los ingleses, y para el Sultán turco, perder el poder religioso sobre el mundo musulmán, es golpe rudo, al que sólo por la fuerza habrá de someterse.

La versión de que Turquía haga la paz por separado, no puede tomarse en consideración, por no ser verosímil.

Que Bulgaria lo intente, aun arrojando los horrores de una revolución, quizás; Turquía será fiel a sus aliados por simpatías y por conveniencias.

El reciente cambio del Gobierno búlgaro, la inesperada ofensiva en Macedonia, la poca resistencia del ejército del Rey Fernando y la noticia de la solicitud del armisticio y de la paz, no se sabe aún si es decisión de un Gobierno cuyo presidente es amigo de Francia o es reflejo de la opinión general.

La resolución parece indicar existieron negociaciones secretas, y no sabemos aún si hubo relevos en los altos mandos militares búlgaros.

Bulgaria, en esta guerra, no resulta hasta ahora la más sacrificada, ni la que obtuvo concesiones más pronto y menos importantes.

Las tropas todas disponibles de Austria Hungría, y algunas alemanas de reserva, han salido para el frente serbio; veremos pronto lo que pasa en los balka-

nes, semillero de conflictos en Europa y cuya solución nunca se llega.

Si en las fluctuaciones de una lucha sin ejemplo, es la presente una racha desgraciada para los Imperios, así lo reconoce el Canciller, pero reconoce también que ello no supone la derrota.

Alemania mientras lucha, es que confía firmemente en la victoria; Alemania es un pueblo pensador y equilibrado, que no combatirá un solo minuto desde el momento en que dude de alcanzarla.

Desde Iprés a Cambrai atacan los ingleses, los franceses en el Somme, en el Vesle y en ambos lados del Argonna, sus victorias son completas, sus éxitos segu-

ros, fulminantes, sin que guarden relación con los prisioneros hechos y el material que capturaron.

Hoy, al propio tiempo que nos habla el parte francés de sus victorias, nos anuncia un ataque alemán en la Champagne.

W

Desde el día cuatro de este mes tendrá nuestro periódico tamaño grande.

Es una mejora que reclama el interés del público y la abundancia de nuestra extensa información.

DE TOROS



RAFAEL

(Cliche Meyer, Sevilla)

El último de una serie de toreros legendarios

Rafael; con esto basta, no necesita de apodos ni apellidos para conocerlo; como el gran Guerrita, como el amigo de su padre, como el admirador de los hijos de Fernando, Rafael es Rafael, con esto basta.

Es el último que nos quedaba de una serie de toreros legendarios, de toreros alegres, caritativos, rumbosos, de los que fueron toreros por el arte, sin mirar al interés, de los que gastaron su fortuna practicando la Santa Caridad, de los que sintieron por afición el arte y por afición lo practicaron; de los que no sintieron egoismos, ni pensaron jamás en el mañana.

De Rafael todos son admiradores y el Gallo con el insigne cordobés, rompieron los moldes del torero, haciendo de la profesión un arte, pues para que lo fuera no podía sujetarse a reglas fijas.

Rafael se nos fué como torero, nos queda como amigo sencillo y cariñoso, pero Rafael no es egoísta y lega su vi-

da a Joselito, los recursos supremos del torero.

Hace años se lidiaban ocho toros de Colmenar en la plaza de Madrid y en noble competencia, luchaban Córdoba y Sevilla; los niños sevillanos; y los niños cordobeses: Gallito y Algabeño chico, con Machaco y Lagartijo; aquella fué la corrida que le doctoró de novillero, pues hasta entonces era solo becerrista; hoy la de su despedida; con toros de Colmenar puede decirse que empezó, con toros de Colmenar, se nos marcha Rafael, el torero discutido, el torero genial, el gran artista, el de los grandes triunfos y de los fracasos grandes, el torero que no se ha parecido a ningún otro, el que toreando improvisaba, el que en una huida enmendaba en un adorno, para arrancar una ovación cuando la grita amenazaba.

Rafael fué siempre torero medroso y agotado, pero fué el torero prodigio

so que triunfó y se impuso por sus recursos, por su arte.

Hasta su despedida tiene que ser original; Rafael no podía marcharse como todos, brindó su último toro, que brindó a Emilio Bombá, a Belmonte, al Guerra, a Joselito... y a Sevilla, la tierra de sus triunfos y de sus amores; Rafael, a la hora de la muerte de su toro, lo cambió por otro..., si fuera otro, el reglamento, el público paciente..., ésto se oía a cuatro majaderos, jimbéciles! queréis que se vaya Rafael como cualquiera, Rafael es diferente de todos los toreros, su hermano, el inconmensurable Joselito, en su elegancia, en su genialidad, en sus recursos y actitudes... no le llega, su despedida es tan original como su vida de torero.

Ayer rebosa la Monumental; Sevilla entera despidió a Rafael, a quien saludan con una ovación en el paseo.

Rafael está agotado, le faltan fuerzas físicas, Rafael es una ruina gloriosa del torero, como lo son las del circo romano en Santiponce.

Su trabajo de ayer, ni debemos ni queremos apreciarlo, no es ocasión propicia. Baste saber que Rafael se despidió dignamente de este público, a quien él aprecia y que le adora tanto.

Ayer, en la Monumental, resucitó el artista; con el capote tuvo lances valientes y apretados; Rafael no teme al toro cuando conoce puede con él, y en las ocasiones que no pudo, se adornó con esa elegancia natural, con esa esquisitez insuperable.

Cuatro pases... del Calvo, esculturales, quieto, moviendo solamente las muñecas para mandar al toro, que pronto se agotó como el torero, que tirando de sus flores inagotables, de ese torero que para Rafael no tuvo reglas fijas, de ese torero, ¡án gitano como él... y Rafael, que no mataba, ayer mató, y mató bien, hiriendo los toros siempre arriba.

De trapeo un par finísimo, un par de Rafael; es su suerte última en la plaza sevillana, en la Monumental, que si no se construyó, debiera haberlo sido para despidir al último de una serie de toreros legendarios.

Apreciar es muy difícil y más cuando torea los maestros; nunca pretendí tal cosa y si recursos tuviera para ello, hoy el revistero tampoco apreciaría; José Gómez Ortega, el gran Gallito, ayer toreó para su hermano, ayer toreó José a medias con el Calvo.

Con el viento no puede torear de capa a su primero; el viento lo descubre y le manda a Blanquet cambiar de tercio para pegarle media docena de lances superiores; una verónica por la izquierda, es monumental sencillamente.

El propio Joselito, toreando por delante, sin hacerle doblar, lo mete por la derecha en los caballos y por la derecha lleva la lidia en este tercio; por donde debe llevarse, para que los peones no tengan que pasarse, ni los toros que doblar para quedar en suerte; si los peones torear a dos manos es siempre suave y por delante.

José sabe que lo contemplan con Sevilla entera, el Guerra, Bombá, Belmonte y Rafael, a quien quiere despidir con todos los honores... erguido y quieto un ayudado, un natural en que tiene que templar y mandar mucho para que pase el animal; éste se queda y tiene Joselito que apelar a los recursos y al adorno para sacar partido de este toro, que no pudie-

PLAZA DE TOROS DE SEVILLA

(de la Real Maestranza)

Gran corrida para hoy martes 1.º de Octubre de 1918

6 hermosos novillos-toros de la ganadería del Excmo. Sr. Conde de Santa Coloma

MATADORES

Centro y sombra,
2 Pesetas

José Roger "Valencia"

La corrida dará
comienzo

Manuel BELMONTE

Sol alto y bajo,
1 Peseta

Francisco Pérez Rivera

a las CINCO
de la tarde

ra lucir en otras manos; está cerca, cerquísimo, metiéndole la pierna en los hocicos; sólo puede torear con medios pases pero con medios pases prodigiosos; para José no es difícil ni se apaga ningún toro.

José viene este año matando, si no más, mejor que nunca; ayer en el toro sexto se entregó, en honor a Rafael; quiso matar bien un toro bravo, al que toreó como podía torear y al que banderileó cambiando al hilo de las tablas; le resultó la suerte despegada porque José marcó mucha salida y el toro obedeció; José cargó tanto la suerte, por que el toro adelantaba mucho por la derecha, y no esperó que obedeciese tanto.

En este toro, en que ninguno pudo ahormarse toreando, en que ninguno en quites pudo doblar con él, por mucho que mandase, José, a fuerza de templar, lo dominaba y recojía; eso se llama torear y las dificultades no se aprecian, si no se le compara con los otros, para José no tienen dificultad los toros, ni secretos el toreo; en Gallito nada tiene mérito, todo le resulta facilísimo.

Vázquez es un matador de gran estilo, quizás el que mejor practica la suerte de matar; se arranca muy derecho, se per-

fila mejor, y si los toros se le vienen, los aguanta; ayer hirió soberbiamente, y si en su segundo no le resultó completa la estocada, fué por levantar la mano izquierda para aguantar al toro, cuando se le vino pronto; para mí, y eso que ayer no practicó el matar como otras veces, es el matador que tiene más facilidad y más estilo.

Como torero sabe, tiene temple, corre bien la mano y aguanta bien los toros, pero les para poco.

Carriles picó muy bien el toro último, andandole, entrando persusito, toreando muy bien con el caballo, agarrándose de firme con el toro, y haciendo la reunión en el estribo... ¡Así resulta tan bonita la suerte de picar!... y de no ser así, debiera suprimirse, puesto que los toros se aculan, pero no se ahorman.

Almendo está muy fuerte, es un gran banderillero, y Rodas adelanta por momentos, no pega de más un capotazo, se fija mucho en lo que hace, y sobre ser un excelente rehiletero, llegará a ser un torero de la buena escuela.

El veterano Vito, bien y... agotado.
JUAN JOSÉ.

La retirada del Gallo Un robo en el Museo HUEVOS A LA FLAMENCA

Factura se llama en Arte el conjunto de medios. Gran factura es aquella en que, con el mínimo de materiales, se obtiene un efecto máximo.

Bethoven hizo magníficas composiciones con bajos y trompas, jugando con los imposibles, extrayendo hasta la última partícula de belleza contenida en lo grotesco.

Velázquez, sobrio en pintura, hasta el punto de quedar alguna vez al descubierto la imprimación del lienzo, arrancó al espacio vigorosos relieves oscuros, sobre fondos sombríos; otras veces, casi siempre, hizo brotar tesoros de arte de asuntos ridículos. Con una pequeña combinación de luces y sombras, con media docena de tonalidades grises, con un personaje pálido y unas niñas degeneradas, pintó *Las Meninas*, ese cuadro inenarrable que, atónitos, nos tira de rodillas al suelo, en éxtasis arrebatador.

Cervantes... De un hidalgo seco, de un villano sórdido, de una pelada campiña manchega, sin trama y sin amores, hizo un nuevo testamento para la literatura.

Estos fueron genios de inmenso y propio caudal artístico... De un montón de cenizas hacen brotar llamaradas... De la nada obtienen el todo, el ser del no ser, de un cero un cociente...

Pues de esta gloriosa estirpe de juglares del genio, es Rafael Gómez, el Gallo.

Yo soy descontentadizo y protestante en materias de arte, y no aprecio los resultados que son suma de interminables componentes.

El arte debe mostrarse desnudo, sin ropajes ni afeites de hembra caduca. Exhuberancias de instrumentación, complejidades de argumentos, abuso de contrastes... todo eso es una serie de martin-

galas. Dicen que para triunfar en torería hacen falta muchas condiciones: valor, serenidad, salud, fuerza, agilidad, estatura, belleza, afición, entusiasmo... ¡Soberana sandez!... Valiente mérito, señor marmítón, si me haces un aliño sabroso con todo lo bueno que hay en la despensa. ¿No han de estar buenos los huevos a la flamenca, que de todo tienen menos de huevos?

Rafael Gómez, ha carecido de todas esas condiciones, y, sin embargo, ha sido ¡y sigue siendo! un enorme torero... Prudente, nervioso, enfermizo, débil, pequeño, feo...

¡E pur si muove!... Porque tiene en su alma la purísima, la quintaesenciada, la sutil, la etérea pureza del arte, el divino soplo de Dios. Y cuando él está en la plaza, y cuando se siente poseído de la suprema inspiración, ya no vemos al hombre, no percibimos la carne, caemos en una ausencia del mundo... Es un alma que fluctúa y gira en ondulaciones musicales de una cadencia seráfica, es un espíritu, un espectro, y su toreo es un batir de alas una brisa celestial.

Este hombre ultraterreno, tan semejante a Belmonte—aunque parezca paradoja—se va del toreo; la adversidad nos roba esta preciada joya del Museo nacional de arte taurino; y si Belmonte no vuelve... si él no vuelve, se habrá por ahora concluido el linaje de toreros de inverosímil factura.

Quedarán lidiadores de temple, de arrogancia y facultades, de vigor y plástica, quedarán huevos a la flamenca, pero se habrá evaporado el átomo anímico del arte en el toreo.

FRANCOLÍN.

Efemérides de la gran guerra

4.º aniversario

1.º

Octubre 1914

Los franceses son rechazados con fuertes pérdidas al Norte y al Sur de Albert. En las Argonas vamos avanzando, aunque lenta, pero seguramente. En Alsacia Lorena intentó el enemigo un ataque contra los Vosgos; este ataque fué rigurosamente rechazado.

En el periódico francés *La Guerre Sociale* el republicano Naquet dice que a Francia no le conviene alargar la guerra, como lo desean los periódicos ingleses. Que las pérdidas francesas alcanzan hasta la fecha a 300 000 hombres, poco más o menos. Que si se sigue así, en seis meses los franceses perderían millón y medio de hombres y que una guerra que durase un año, significaría la ruina de Francia.

Capilla de Jesús, (PP. Dominicos)

Mes del Rosario.—Todos los días del mes de Octubre se celebrarán los cultos siguientes (excepto los días de la Novena que comenzará el día 5): por la mañana, a las nueve (hora antigua), Misa rezada en el altar del Rosario, con acompañamiento de armoniums, y por la noche, a las siete, excoosición de S. D. M., estación, rosario con letanía cantada, ejercicio del Mes, oración a la Santísima Virgen y reserva.—Los domingos con sermón.

Los toreros heridos

Sánchez Mejías

Continúa la herida de este diestro mejorando rápidamente.

Anteayer y ayer asistió a las corridas de la Monumental.

Casielles

Según el reputado doctor Michel, este joven diestro podrá torear el día 13 del presente en Oviedo.

También como su compañero Sánchez Mejías ha asistido a todas las corridas de la Monumental.

Juanillo

Este simpático y valiente torero, continúa mejorando de la herida que le infirió un toro el pasado domingo toreando en la plaza de la Maestranza.

Deseamos verlo pronto repuesto y vistiendo el traje de luces.

Gea

Anoche estuvimos visitando a este valiente rehiletero; se encuentra algo más aliviado de la lesión que sufre.

Ayer le fué levantado el apósito, encontrando la herida con alguna inflamación a causa de las contusiones sufridas.

La inflamación, según nos dijo el doctor Michel, tiene que bajar por sí sola, pero si no, tendrán los médicos que quitarle dos puntos de sutura.

Muy pronto reanudará las lides taurinas, si, como se espera, no hay complicaciones.

De teatros:

Cervantes

En la sexta función de abono se representó anoche la sentida comedia del señor Linares Rivas, "La fuerza del mal".

La señora Sánchez Ariño, hizo el papel de "Salomé" con verdadero acierto.

La señora Méndez en el personaje de "Paca", muy natural.

Las señoritas Gelabert y Ponce, en "Candelas" y "Asunción", nos demostraron, que habían estudiado el papel a conciencia.

De ellos: Thuillier, por la naturalidad con que interpretó el personaje de "Don Santos", el señor Pacheco, por la justeza con que hizo "Justo", y Manrique en "Ramóncho".

Los demás contribuyeron a la representación irreprochable de la obra.

En el estreno del entremés de los señores don Antonio Y. Arroyo y don José Suárez, "En asuntos del querer", se distinguieron la señora Sánchez Ariño y los señores Libert y Mihura.

La obra gustó mucho al distinguido público que llenaba el teatro, y por nuestra cuenta diremos que el entremés está "pletórico de chistes buenos", como diría "Evaristo", personaje primordial de la obra.

Duque

"El dúo de la africana" y "San Juan de Luz" fueron las zarzuelas que se reprsaron anoche.

Las dos obras tuvieron una interpretación esmerada por parte de todos.

En la primera y segunda sección, volvieron a representarse "La Corte de Faraón" y "Ninón".

Las cuatro secciones, fueron cuatro llenos completos.

Llorens

Continúa actuando con extraordinario éxito Salud Ruiz y Minervita.

Linda de Vincy y el caballero Fabra, cosechan muchos aplausos.

En la taquilla del teatro Llorens, hace días que a las nueve de la noche no queda papel.

Sucesos

ATROPELLADO POR UN TRANVIA.—Ayer fué atropellado por el tranvía número 14, en calle Menéndez Pelayo, el niño de once años Manuel Martínez García, al intentar subirse en el vehículo.

En la casa de socorro del Prado de San Sebastián, fué auxiliado de una herida contusa en la región parietal y conmoción cerebral, de pronóstico reservado.

Una vez auxiliado, pasó a su domicilio San Julián, 5.

SOBRINO LISTO.—Manuel Quirós Arjona dió cuenta en la Comandancia municipal, de que encontrábase en la casa número 35 de calle Don Fadrique, durmiendo en una habitación, entró su sobrino Manuel Quirós, quitándole el reloj de plata y maltratándole de obra.

UN ESCANDALO QUE CUESTA UN CASILLAZO.—Manuel García López, fué cachaceado en calle Reyes Católicos por varios guardias municipales de la segunda compañía. Con tal motivo, indignado, suscitó un fuerte escándalo, por lo que fué detenido.

NIÑO ARROLLADO POR UN TRANVIA.—Al transitar por la Macarena el niño de seis años de edad Miguel Alvarez Fernández, fué arrollado por el tranvía número 23 de la línea del Cementerio, que le causó grandes magullamientos en todo el cuerpo y una extensa herida en la pierna izquierda.

El desgraciado niño fué trasladado al Hospital Central, donde fué curado por el facultativo de guardia, señor Brioude, que calificó su estado de pronóstico reservado.

Después de ser asistido en el referido centro benéfico, dicho niño fué trasladado a su domicilio, en la casa número 23 de la calle Torrijano.

ARROLLADO POR UN CARRO.—En la calle Resolana fué arrollado por un carro un individuo llamado Antonio Cáceres Castro.

Este fué trasladado inmediatamente al Hospital, en cuyo centro benéfico le fué apreciada por el facultativo señor Brioude, una extensa herida en el dedo pulgar del pie izquierdo, lesión que calificó de pronóstico reservado.

El carrero no pudo ser detenido.

SUSTOS Y CARRERAS.—Anoche, poco antes de las doce, pasaba por frente al edificio del teatro del Duque, el tranvía número 33 de la línea de gran circunvalación. Detrás de aquél marchaba un automóvil.

En dicho sitio, una placa eléctrica del tranvía, soltó un gran chispazo a la vez que causó gran humareda.

Como el automóvil en su marcha, produjo al mismo tiempo gran ruido, el hecho causó enorme pánico y confusión en el público, que creyó se avecinaba una catástrofe.

En el revuelo de sustos y carreras que se produjo, atropelláronse mutuamente cuantas personas huían desparovidas, hasta que restablecida la tranquilidad se comprobó que se trataba sólo de la alarma consiguiente que el incidente ocasionó.

Solamente resultó con ligeras erosiones una pobre anciana.

Espectáculos

TEATRO CERVANTES.—Compañía cómica del Teatro Lara, de Madrid.—A las nueve y media en punto, "La Raza".

TEATRO DEL DUQUE.—Compañía cómica-lírica.—A las ocho menos cuarto, "Sangre moza"; a las nueve en punto, "La niña de los besos" (grandioso éxito); a las diez y cuarto, "Agua de Manzanares", (estreno); a las once y cuarto, "San Juan de Luz".

TEATRO SAN FERNANDO.—Cine-matógrafo y Variedades, sección continua, de 8 a 12 1/2.

TEATRO LLORENS.—Cine-matógrafo y Variedades, sección continua de 8 a 12 1/2.

SALON IMPERIAL.—Palacio de las proyecciones.—Función para hoy.—"Una mascarada en el mar", cuatro partes, y la cómica "13 a la mesa".—Sección continua de 8 a 12 1/2.

Este número, consta de seis páginas.

La Feria de S. Miguel

Tercero y último día

En pleno bostezo

¿Qué vamos a decir de la Feria?... ¿Qué inventaremos que resulte nuevo, original, agradable?... Porque ir al grano en asunto tan manido, es obra de fenicios... Para granos los que se comen en el cortijo del Dómine, o del maestro de Escuela, los útiles compañeros del hombre que allí se mercan.

Y a falta de pan buenas son tortas, por lo cual vamos a poner en el uso de la palabra al célebre autor *Pebanó*; quien nos relatará varias cosillas que ha visto en la Feria.

Guñuelos y aguardiente

En todas las ferias de Andalucía y en especial en las de la metrópoli, el elemento peculiar, el que las da la nota tónica, son las buñolerías, servidas por mujeres gitanas, que, con los brazos puestos en jarras, sus dichos llenos de agudeza, su *cobéo*, sus insinuantes zalamerías, su *doinaire* y sus gracias, dejan escapar de su rostro un fluido de afecto y de relación amistosa, obligando al que por allí cerca pasa, a sentarse y hacer el consabido consumo de la indigesta masa frita, que aproxima el peligro de una intervención del bicarbonato en el estómago.

En estas buñolerías ocurre como con todas las cosas: las hay en extremo aseadas, servidas por muchachas jóvenes, más limpias que el agua cristalina, como escogidas de encargo, que embisten a fuerza de graciosas, con su palmito y su aquel, sus carnes morenas con *jechuras farsinaora de arquiterura corporá* soberana, sus senos temblorosos y su remonona cintura de las de "mírame y no me toques," con *ca ojo*, que es un tiro a boca *farró*... ojos parlanchines y prometedores, que son dos luceros colocados por Dios en el paraíso de aquellas caras, poniendo además en ellos una picardía tan grande y unas miradas tan retadoras y pulverizantes, que los hace más *mataores que Bermonte con espá y muleta*, con su tunanta sonrisa en los labios; ataviadas

con una falda de percal planchada y su *pañoliyo bordao*, despiden un baho de sensualidad capaz de tentar al mismo San Antón; y con la electricidad de su simpatía dan un golpe en el pericardio del corazón al transeunte... ¡Y vaya garbo y vaya rumbo!

Pero hay otras buñolerías que les falta mucho para ser como las anteriormente descritas.

En una de estas últimas, por no poder sustraerse a las porfiadas *calorris* que le asediaban, y al mismo tiempo atraído por el sonido de una guitarra que desde allá dentro dejaba oír el garbear de sus falseadas de filigrana en los acordes de unas *bulerías*, diestramente ejecutadas por unas manos maestras, cayó por su mal un feriante forastero, que era la quinta esencia de la pulcritud. Al hombre le rebotaba la afición al canto y baile flamencos, y allá se entró sin más requilorios, como las alondras van hacia el espejuelo.

Una gitanuela *renergria* como una curiana, que actuaba de camarera, la cual, ignoramos por qué razón, no se sacaba las manos de la cabeza, le sirvió la clásica media *osenita de guñuelos*, y detrás la indispensable media copa de aguardiente triple, un *baladre mata ratas* que reclamaba a voces, imperiosamente, pero de uso inmediato, un vaso u dos vasos de agua para atenuar la excesiva fortaleza del anisado.

Pidió el hombre, con voz enroquecida y medio falto de respiración, el agua, y la *morena*, con la mayor prontitud, le trajo un vaso lleno, que ciertamente no brillaba por su limpieza.

Al ir a beber, notó el feriante, con la mayor repugnancia, que una mosca, recién caída, nadaba en el líquido elemento. —¡Qué asco de agua!... —repuso el con-

sumidor, casi con las ansias de retrotraer la causa embargante y deseando a la vez por momentos apagar el ardor de su garganta.

—¿Por qué lo ise su mersé...? ¿por esto?... —preguntó la gitana— ¡Por vía e la Maalena!... Pos ya pué bebesla su mersé sin mico, que está jecha un cristá.

Y al mismo tiempo que esto decía, extrajo la mosca, metiendo sus dedos negros y churretosos en el vaso.

Potro resabiado

Er Vestio e negro, un chalán flamenco e *muncho tronío*, y *má conosto en toa* la tierra gitana del vino y la mantilla que las ortigas, oficiaba de pontifical en la feria de Santiponce; es decir, que allí se *jaya-ba en sus grovia*, celebrando a *troche y moche* ventas y cambalachos de bestias mayores y menores; siempre engañando al que podía, si ellos se dejaban. En cualquier ocasión y a toda hora, él tenía presente la célebre sentencia de Taine: "El estómago es la conciencia del cuerpo". — Por eso el gitano era *capá e dá un susto a dormivela a cuarsiquié marchante*.

Para estos menesteres la Providencia le había dotado de una labia que encendía el pelo y volvía loco a los que le escuchaban, platicando plata fina, con una verborrea sin freno, si le daban cuerda, para engatusar al más listo; tan sugestiva, tan embaidora y tan insinuante, tan expresiva y convincente, que aquellos que resultaban perjudicados con sus tratos, y esos eran todos los que a él se acercaban para tal fin, se daban por conformes y quedaban hasta agradecidos, riéndole encima la gracia.

Su asombrosa entelequia estaba en una máxima, que cumplía con gran fervor: *Engaña bien y no mires a quién*.

En aquella feria, entre otros animales, presentaba nuestro *calorri* para la venta, un hermoso caballo overo, de magnífica estampa, con ocho dedos sobre la marca, estrellado, pialbo... una preciosidad; pero de una zana incorregible, redomón, y tan resabiado que, tan solo al notar que le miraban, empezaba a hacer mohines con las orejas, y acababa poniendo un par de coces en los cuernos de la luna.

Un rico feriante se aproximó al sitio que en el real de la feria tenía señalado el gitano, y al notar la excelente lámina del animal, quedó prendado de él; y deseando adquirirle, acercóse más para tratar, preguntando por sus condiciones, edad, precio, etc.

—Ha e sabé su mersé—dijo el Vestio e negro—q'este potro e la merma sanía, con la edá en la boca; m' salao marchando, con un paso sereno y veló, y jugando los brazo mejón quer Gayito ar poné banderriya... ¡jasta ayil dá gusto vélo. No tié má deferto er cabayo q'es argo farto e memoria.

—Ese poco defecto es—dijo el comprador,—porque al potro yo no le quiero para cosa de letras.

—Po antonse, su mersé va... pero que m' requetebien servio.

Cobrado ya el precio, después de pasearle el *ziucalé* un momento por el ferrial, y celebrado el clásico e inevitable alboroque, el feriante, contentísimo por la adquisición de tan hermoso animal, quiso pasarle la mano por el lomo... ¿Pa qué? El caballo, que no conocía más que al gitano, y nadie más que él podía acercarse le, soltó un tremendo par de coces, dando a la vez un tirón del ronzal, que a poco derriba a su nuevo amo. Este, desilusionado del todo, quería deshacer el trato, y pedía al chalán le devolviera el dinero que le había entregado.

—Pero, señó—arguyó el moreno;—¿su mersé no arrecuerda le arvertí q'er potro tié er deferto de sé fraco e memoria...? Este e er *bisile*. Jásé ya má e dos año que tóo los día le vengo isiendo que no tire cose... y ya vé su mersé que se l'ha orviá.

Poca ropa

En feria de Septiembre, una mañana despejada, fresquita y placentera, un señor, bien envuelto en su *pañosa*, la pregunta a una joven buñolera, cuál es la causa de ir tan descotada y de ropa cómo anda tan ligera.

La gitana, que es lista y avispada, simpática, ocurrente y *esengüerta*, con desparpajo grande, le replica:

—Éjel'uzté, zeñó: d'ezta manera, poz... cuanta méno zoja tenga er libro má prezitito ar... capitulo z'ayega.

Ventas realizadas

D. Joaquín Baena, ha vendido un lote de 25 mulos a 5.500 reales.

D. Juan José Cabrera, de Granada, ha vendido una piara de cerdos de 150 cabezas, a 28 duros las 4 1/2 arrobas.

D. Manuel Campos, de Sevilla, ha vendido 50 cerdos a 36 duros cada uno con peso de 4 a 5 arrobas.

D. Juan Vázquez, de Sevilla, ha vendido puercas a 48 duros y primales a 36 1/2. El lote se compone de 150 primales y 19 puercas.

D. Pedro Valverde, ha vendido machos cabríos a 11 duros cabeza.

D. José Valverde, ha vendido potros de resabío de tres años a 500 pesetas cada uno.

D. Pedro Valverde ha comprado un rucho en 400 pesetas.

D. Antonio Caballos, de Carmona, ha comprado mulos a 1.000 pesetas cada uno.

D. Rafael Candau, ha vendido una piara de primales a 50 duros uno.

D. Antonio Arcos, del Coronil, ha vendido mulos a 5.500 reales.

D. Francisco Sigüenza Acosta, del Coronil, ha vendido primales, a 38 duros.

D. Miguel Corbacho, de Montellano, ha vendido una piara de cerdos a 45 duros cabeza de 6 arrobas.

D. Diego González, de Arcos, ha vendido una piara de cerdos a 40 duros, cabeza de 5 arrobas.

D. Rufino Guzmán, de Chucena, ha comprado una piara de 160 carneros, a 46 reales arroba.

El mismo señor ha comprado otra partida de carneros de 200 cabezas a 50 reales arroba.

D. Felipe Bartolomé, ha vendido un lote de 16 novillos a 2.700 reales cabeza.

El mismo señor, ha vendido yuntas de bueyes a 2.700 reales cabeza.

D. Rafael Peralta, de Sevilla, ha vendido un lote de 60 cerdos, a 28 pesetas arroba.

D. Manuel Durán, de Cantillana, ha vendido un lote de lechones a 52 y 1/2 pesetas cabeza de 45 libras.

D. Antonio Fernández, de Carmona, ha vendido una piara de 105 lechones de ocho meses, a 18 1/2 duros cabeza.

D. Miguel Borrero, de Huelva, ha comprado una jaca capona y un burro garañón en 2.500 pesetas.

El ganado de cerda alcanzó un precio de 32 pesetas la arroba, por término medio.

Se han vendido muchas partidas a 35 pesetas y otras a 30.

Un ganadero de Córdoba compró una a 27 pesetas arroba.

Los lechones se venden de 12 a 18 duros, según tamaño.

Don Luis Conde, de Fuentes de Andalucía, vendió una partida de 40 cerdos a 50 duros cada uno.

D. Manuel González, de Sevilla, y don Miguel Corbacho, de Montellano, vendieron varias partidas a seis duros arroba, y este último otra a 27 pesetas.

D. Antonio Fernández y don Manuel Valverde, ambos de Carmona, y don Juan García Moreno, de El Ronquillo, vendieron piaras a 35 pesetas arroba.

D. Francisco Zayas, de Arahál, vendió a don Francisco Escandón nueve bueyes, a 3.200 reales cada uno.

D. Manuel Catalá, de Arahál, vendió dos becerros, uno en 1.500 reales y el otro en 2.135.

El promedio de las ventas viene a ser 1.000 pesetas los novillos y 6.000 reales los bueyes.

Un burro seminal en 5.000 reales.

D. Diego González, de Montellano,

vendió 15 mulos, de cuatro a siete años, en 15.000 pesetas, y tres mulos a 7.000 reales cada uno.

D. Eugenio Rejifo, de Azuaga, vendió varios mulos en igual cantidad.

Una yegua de vientre en 1.000 pesetas, y dos mulos en 15.000 reales.

D. Francisco Zayas, de Arahál, vendió dos mulas cerradas de 30 meses en 2.500 pesetas cada una.

Muletos a 3.000 reales y a 1.000 pesetas.

El precio del ganado cabrío fluctúa entre los 55 y 60 reales arroba.

Las cabras de leche a 100 pesetas cabeza, por término medio.

D. Nazario Velázquez, de Santiponce, vendió cuatro cabras de leche a 110 pesetas, y otras cuatro a 100 pesetas cada una.

El señor Acevedo Bermejo, de Bormujos, vendió una piara de 200 borregos a 58 reales arroba.

Por otra piara de raza merina llegaron a ofrecerle a 16 pesetas la arroba y no quiso venderla.

Don Manuel García, de Cantillana, siete cabras de 15 a 20 duros cada una.

Don Ramón Aranda, de Málaga, seis cabras a 16 duros cabeza.

Don Joaquín Barrera, de Cantillana, siete cabras a 15 duros cabeza.

El barón de Gracia Real, de Sevilla, una piara de borregos a 57 1/2 reales arroba.

El mismo, lechones a 22 y 1/2 duros, primales a 33 y 1/2 duros, cabras para carne a ocho duros cabeza, dos mulas de 30 meses 8.650 reales las dos.

Don Antonio Gelo, de Olivares, 24 cabras a 20 duros cada una.

Don José González, de Dos-Hermanas, una becerra en 70 duros.

Don Manuel Canelo, de Brenes, un mulo con cinco meses, en 1.100 reales.

Don Juan Romero, de Brenes, una burra parida en 600 reales.

Don Rafael Marchena, de Brenes, una rucha en 30 duros.

Don Antonio Campos, de Coria, 140 cerdos a 28 pesetas arroba.

Don Manuel Campos, de Coria, 150 primales, a 30 pesetas arroba.

Don Ginés Granada, de Zufre, 92 primales, a 37 pesetas cabeza.

Don Antonio Gutiérrez, de la Rinconada, dos yeguas a 8.500 reales cada una, con rastras, y dos mulos en 9.500 reales los dos.

D. Luis Molina, de la Algaba, un mulo con 6 meses en 3.600 reales.

D. Jerónimo Clavijo, de la Algaba, una mula con cinco meses y una yegua cerrada en 5.700 reales las dos.

D. Rafael Candau, de Coronil, una piara de puercas castradas a 61 duros cabeza.

D. Antonio Arcos, de Coronil, una partida de mulos, en 5.400 reales cada uno.

D. José Gutiérrez González, del Coronil, una punta de lechones a 26 duros cabeza.

D. Simón Candau, de Coronil, 110 lechones para pesarle el próximo mes, a 35 pesetas arroba.

D. Francisco Amodeo, de Paradas, una vaca en 7.150 reales y una novilla con dos años en 4.400 reales.

D. Pedro Calvente, de Villamartín, un mulo de 30 meses en 5.000 reales.

D. Juan Barea, de Villamartín, 5 mulos de 30 meses, en 23.000 reales.

D. Francisco Rodríguez, de Cantillana, una piara de 101 lechones a 14 duros cabeza.

D. Antonio Sánchez, de Paterna del Campo, una piara de 183 lechones, a 14 duros cabeza.

D. Pedro Corrales, de Villamartín, una burra en 20 duros.

D. Antonio Fernández, de Carmona, una jaca castaña con cinco meses en 7.700 reales, y otra torda, en 6.500 reales.

D. José Fernández, de Carmona, una piara de primales a 34 y medio duros cabeza.

D. Nazario Luque, de Castilleja del Campo, 20 cerdos a 26 pesetas la arroba.

D. Francisco Moreno, de Montellano, 42 ovejas a 151 reales cabeza.

D. Manuel Ojeda, de Escacena, dos mulas de tres años en 7 150 reales las dos.

D. Pedro Velázquez, de Santiponce, 200 borregos a 32 pesetas cada uno.

D. Rafael Martínez, de Sevilla, una vaca de leche en 6 000 reales.

Entradas el tercer día:

Caballar.	2 150
Mular.	3 551
Asnal.	2 098
Vacuno.	3 130
Lanar.	10 723
Cabrio.	5.121
Cerda.	17.128

Total. . . 43 901

En resumen, la Feria ha estado animada y concurrida por parte del público, habiéndose realizado muchas e importantes transacciones.

Hasta el próximo año.

De Ayer

Por los Centros Oficiales
Gobierno civil

Padrón

La alcaldía de La Campana tiene expuesto al público, en la secretaria de la misma, el padrón de cédulas personales para el año 1919.

Un incendio

La guardia civil de Coronil ha comunicado a este Gobierno que en el cortijo de Casa de Hoyos (Utrera), propiedad del vecino de Villamartín (Cádiz), don Ramón Troya Romero, se había quemado un almiar de paja equivalente a 3.000 arrobas y 400 fanegas de tierra.

El boycott

El centro obrero de Brenes, ha declarado el boycott a la panadería de don Francisco Peña Fernández y al estanco y tienda de comestibles de don José Amador Castellano; al primero por venderle pan a don Eustaquio de los Santos, dueño de la fábrica de orujo y jabones, y al segundo, por el cargo que ejerció de Alcalde de aquella villa.

Carbones

Ayer entraron por la estación de la Plaza de Armas, las siguientes toneladas de carbón:

Compañía M. Z. A., 104; Fernández y Roche, 10; Empresa de aguas 25.

Los hortelanos

Ayer visitó al Gobernador civil una comisión de patronos y obreros hortelanos, para tratar de asuntos relacionados sobre las diferencias existentes entre ambos.

El señor Souto, intervino hábilmente y dió una solución para el arreglo.

Los patronos quedaron en contestar a ella.

De Huelva

(DE NUESTRO CORRESPONSAL)

Los dependientes de comercio

Se reunieron los dependientes de comercio y empleados mercantiles para adoptar acuerdos de conformidad con la aplicación de la jornada mercantil.

Las conclusiones acordadas por el gremio de ultramarinos son las siguientes:

1.ª La apertura de los establecimientos será a las ocho de la mañana y el cierre a las ocho de la noche, en todo tiempo.

2.ª Las horas de comida de la dependencia serán: una hora para almuerzo y otra para la comida, turnando el personal en aquellos establecimientos donde hubiese más de un dependiente.

3.ª Que los jefes no podrán obligar a sus dependientes a prestar servicio más tiempo que el designado por la ley.

Para el gremio de tejidos, paquetería, bazares y afines se acordaron las siguientes conclusiones:

1.ª Los establecimientos de tejidos, paquetería, bazares, ferretería, droguerías y similares, se abrirán a las ocho de la mañana, cerrándose a las siete de la noche, en todo tiempo.

2.ª La dependencia dispondrá de una hora durante el día para el almuerzo, turnando en aquellas casas donde el número de personal fuese vario.

3.ª En ningún momento, a excepción de los casos previstos por la ley, será retenido el personal después de terminada la jornada, ajustándose en un todo a las prescripciones de la misma.

Durante el acto reinó mucho entusiasmo.

Los zapateros

Por no concederles el aumento de jornal que tenían solicitado, se declararon en huelga los obreros zapateros.

Una comisión de huelguistas conferenció con el gobernador, dándole cuenta de las causas de su actitud y de las pretensiones del gremio.

Parece que pronto se solucionará el conflicto.

Balomplé

Tres partidos hubo ayer en el "Velódromo" y los tres resultaron alcuál más soso y aburrido.

Primeramente lucharon el "Independencia" y el "Onda", venciendo este último por dos goals a cero.

En segundo lugar jugaron el "Deportivo" y el "Huelva", resultando vencedores los del "Huelva" por tres a cero.

Ultimamente contendieron el "Gimnástica Oubense" y el "Recreativo", ganando estos últimos por cuatro goals contra tres.

Viajeros

Marchó a Sevilla el acreditado comerciante don Diego Pizarro.

—También salieron para esa capital don Joaquín Ortiz Repiso y don Manuel Beardo.

—Regresó a Nerva la bella señorita Elena Moyano.

—Llegó de Lepe don Luis Gómez.

Desde Ecija

La huelga de panaderos

La huelga de panaderos de ésta, sigue en el mismo estado, pero ya están vendiendo al público el pan de sus tahonas, que se expende en la "Casa del Pueblo"; por la mañana es aquella casa un hormiguero, haciendo imposible hasta el tránsito por la calle donde se encuentra dicha casa. Los patronos no dan señales de vida, ni parece se encuentran en condiciones de empezar negociaciones de unas bases de arreglo, que a todos pueden beneficiar.

La de los agrarios

No hemos terminado una y ya está otra planteada; resulta que los elementos agrarios, también mantienen la huelga por no querer los labradores dárles el jornal que ellos necesitan; las calles y plazas, presentan animado aspecto, debido a la huelga que sostienen unos 1.000 obreros.

Nosotros creemos que las autoridades de este pueblo, debieran ocuparse un poco más de estos asuntos tan importantes para la vida de estos ciudadanos, que no quieren estar condenados al olvido por quienes tienen la obligación de defenderlos.

No dudamos que las peticiones de unos y de otros, serán justas, pero, también es justo que renazca de una vez la tranquilidad a que tienen derecho los habitantes de este pueblo.

He oído el rumor que desde el lunes se declarará la huelga general; preciso es se tomen medidas para evitarla; de lo contrario, sufriremos todos las consecuencias.

JOSÉ VARA.

Ecija 28-8-918.

E G MAR

LAMPARA
DE FILAMENTO
TREFILADO IRROMPIBLE



Con esta lámpara,
me río de la subida
de la luz, porque

consume menos que las

A. E. G. THOMSON HOUSTON IBÉRICA—(S. A.)
Sevilla.—Calle de Zaragoza, 14

Orden plausible

Buque infestado

Tan pronto tuvo noticias el Gobernador interino, señor Souto, de que procedente de Levante navegaba por esta ría, con rumbo a nuestro puerto, el vapor de la Compañía Transmediterránea, "Auxia-March", trayendo a bordo a tres individuos atacados de enfermedad sospechosa, llamó inmediatamente a su despacho al inspector provincial de Sanidad, señor La Borde, conferenciando extensamente sobre el particular, acordando que enseguida saliese una canoa-automóvil en busca de dicho buque, ordenando su regreso de nuevo a Bonanza, de donde venía últimamente, según dicen, requisado por el personal sanitario de aquel puerto.

La pequeña embarcación encontró el vapor en la estación próxima a la de Bonanza, disponiendo su regreso a aquel puerto, donde de nuevo fué desinfectado, quedando, sin embargo, allí detenido, hasta que tenga patente limpia.

El Gobernador inmediatamente ha telegrafiado al Ministro, comunicándole este nuevo caso, y explicando las disposiciones que había adoptado.

El Alcalde, por su parte, también ha tomado toda clase de medidas, a fin de evitar se propague a ésta la epidemia reinante, en otras provincias.

Llegada a Sevilla del Capitán General

Ayer llegó a ésta, en el expreso de Madrid, el Capitán General nombrado por Real Decreto, don Juan Zubia y Bassecont, al que acompañaba su ayudante de campo, el comandante de artillería don Manuel Melgar.

A las nueve y cinco minutos entró el tren en agnias, descendiendo de un coche berlina nuestros huéspedes.

El General Fridrich, después de darle la bienvenida, les presentó al señor Barras de Aragón (alcalde), como representante del pueblo de Sevilla y al Gobernador interino, señor Souto.

Una vez cumplimentado con estos señores, el Capitán General fué estrechando una por una las manos de los señores Generales Jefes y Oficiales que se encontraban en la estación para recibirle.

Hechas las presentaciones, el Capitán General montó en el automóvil de Capitanía, acompañados de los Generales señores Fridrich y Marenco.

Acudieron a la estación a presentar sus respetos al Capitán General, los Generales siguientes: de E. M. señor Marenco, de artillería señor Puig, Auditor General señor Cañete, los Jefes, señores Coronel del primero Montado señor Torres, Coronel de Carabineros señor Escalona, Coronel señor Hermosa, Coronel de la Comandancia de Ingenieros señor Ramírez Valero, Coronel Jefe de Intendencia señor Goicoechea, Coronel Naranjo, Coronel de Estado Mayor señor Maldonado, Coronel del Regimiento de Soria señor Aguilar, Teniente Coronel primer Jefe interino del Regimiento de Granada señor Nalda, Coronel de Alfonso XII señor Castrillón, Coronel de la Comandancia de Intendencia señor Raus de la Peña, Director del Hospital señor Afa, Director interino del Parque de Intendencia señor Liñán, Interventor señor Gutiérrez, Coronel accidental de Zapadores señor Pineda, Auditor señor Rodríguez de Aumente, Teniente Coronel de Estado Mayor, primer Jefe del Gobierno militar; señor Sánchez Mármol, Teniente Coronel de Estado Mayor, segundo Jefe de esta Capitanía señor Cordon, Teniente Coronel de la Guardia civil señor González, Teniente Coronel señor Frac, Inspector veterinario señor Peñalver, Jefe del Parque de aviación, Capitán señor Rojas e infinidad de Oficiales, de los cuales sentimos no recordar sus nombres.

Como decimos, el Capitán General marchó seguidamente a Capitanía General, donde fué dada la siguiente orden de la plaza:

Capitanía General de la 2.ª Región
Estado Mayor.—Orden general del día 30 de Septiembre de 1918, en Sevilla.—1.º Presente en esta plaza el Ex-

celentísimo señor teniente general don Juan Zubia y Bassecont, nombrado capitán general de esta Región por R. D. de 20 del actual (D. O. número 213) en el día de hoy ha tomado posesión de su destino, cesando en el mando de la misma el excelentísimo señor general gobernador militar de Cádiz don José María de Olaguer-Feliu y en el despacho de los asuntos de esta Capitanía general el excelentísimo señor gobernador militar de esta plaza don Luis Fridrich Domecq, que interinamente lo desempeñaba.

2.º Se reconocerán como ayudantes de campo del excelentísimo señor capitán general al teniente coronel de Infantería don Luis León Muñoz y al comandante de Artillería don Manuel Melgar y Alvarez Abreu, nombrados para este cargo por R. O. de 21 del actual (D. O. número 216.)

Lo que de orden de S. E. se hace saber en la general de este día para conocimiento de todos.—El general jefe de E. M.—*Servando Marenco.*

El capitán general se retiró a descansar a sus habitaciones, no si antes haber invitado para que almorzarán con él en el Hotel Madrid al general señor Fridrich y al señor conde de Torralba.

Nosotros, que no pudimos visitar a S. E., por encontrarse algo cansado del camino, abordamos al gobernador militar general Fridrich, el cual amable como siempre, nos manifestó que hoy a las once de la mañana recibirá S. E. en Capitanía a todos los jefes y oficiales de esta plaza y que más tarde saldría, siendo su primera visita al Hospital Militar.

Sea bienvenido a nuestra hermosa capital el capitán general señor Zubia, y una a las muchas felicitaciones recibidas por el nuevo cargo, la expresiva y cariñosa de la GACETA DEL SUR.

Cervecería Alemana

8, Hernando Colón—Cabo Noval, 11
Cerveza superior y fresca

la mejor de Sevilla
en vasos de 20, 30 y 60 cts.

Salchichas estilo alemán
Bocadillos exquisitos

Refrescos, Vinos y Licores

Hierro y metales viejos

paga a altos precios. A. MISOL. Escritorio: Gravina 56. Almacén Valdés Leal.

Habitaciones amuebladas

en el centro de la capital, con o sin pensión, se desea para dos caballeros. Ofertas bajo letra J. A. a la Administración de este periódico.

Dr. Juan Lemus y Malo de Molina

MEDICINA GENERAL
SAN VICENTE, 23

Consulta: de 12 a 2.

Salón Variedades

Todas las noches grandes conciertos
Gran éxito de la hermosa coquetista

LA MACARENA

Entrada por el consumo A las nueve

Anuncios breves y económicos

Se admiten anuncios referentes a ofertas y demandas de colocaciones a veinte céntimos de peseta cada cuatro inserciones de diez palabras; cada palabra más 5 cts.

Chauffeur-mecánico-ajustador, on muchas prácticas de- ea colocarse dentro o fuera de Sevilla. Buenas referencias. Dirigir ofertas a esta Administración bajo letras QF.

Lecciones de alemán da Emilio Tempel, Gorgojo 2, 2.º izqda.

Información Nacional y Extranjera

Noticias recibidas en esta Redacción por Telegrafo, Radiograma y Teléfono

Madrid

De Gobernación.—Al margen de la epidemia

Recibió a los periodistas el subsecretario, quien manifestó que el Ministro salió ayer mañana para Valladolid y Medina del Campo, con objeto de examinar por sí mismo la desinfección de vagones en aquellas estaciones. Lo acompañaba el doctor Salazar.

Se han dado órdenes a los inspectores de Sanidad y a las fuerzas de Seguridad, Vigilancia y Guardia civil, para que no se permita el paso por la frontera portuguesa a ningún individuo sospechoso de infección o procedente de localidades castigadas.

Se ha dirigido una circular a los gobernadores y alcaldes, para que adopten medidas profilácticas, para lo cual, el Gobierno les facilitará tiendas de campaña, medicamentos y médicos.

Mejoría de Su Majestad

El Monarca se halla bastante mejorado y la fiebre es levísima.

Viaje del señor Maura

El presidente marchó ayer a Solares para visitar a la esposa del señor Ronet, que se encuentra en tema de curado.

Real Orden de suspensión de curso

Se ha publicado una Real Orden de Fomento, suspendiendo la apertura del curso de las Escuelas de Ingenieros de Mina, Agrícolas y de Montes y Caminos, a causa del estado sanitario de la península.

Ministros que regresan

Ayer mañana regresó de Barcelona el señor Ventosa. Hoy, en el exprés, llegará Cambó.

Declaraciones de Romanones

El Liberal publica hoy unas declaraciones del conde de Romanones, sobre la reforma eclesiástica.

En el presupuesto se aumenta la consignación a los párrocos, a quienes se dota de un sueldo de mil pesetas, y a los coadjutores de 750.

Hace algún tiempo, el ideal liberal era conseguir la separación de la Iglesia y el Estado, pero esto no tiene marco en la realidad. El Estado no puede ser indiferente a la Iglesia, que es un inmenso poder social.

Prescindiendo de sectarismo nocivos, es indudable que los curas párrocos son un elemento necesario e insustituible en la sociedad española.

Ceremonia militar

A las cinco de la tarde se celebró en el patio del Ministerio de la Guerra el acto de imponer los fajines a los nuevos capitanes de Estado Mayor, asistiendo numerosos jefes y oficiales.

El general Weyler impuso el fajín al capitán Salazar, el general Ochoa al capitán Artillero, el general Galviz al capitán Rodríguez Valderrama y otros.

Weyler pronunció un discurso de tonos patrióticos, cantando las glorias del Estado Mayor del Ejército español, y alentando a los nuevos capitanes a seguir las huellas de sus antecesores.

A continuación se sirvió un espléndido "luch", que terminó con vivas a España, al Rey y al Ejército.

Mitín de panaderos

Se celebró ayer en el Salón Olimpia, solicitándose que se aumente el 40 por 100 a los obreros y 20 a los oficiales.

La situación sanitaria de España

Noticias alarmantes.—La infección en provincias.—El Ministro de la Gobernación visita un foco epidémico.

Aunque el Gobierno procura tranquilizar a la opinión, facilitando notas equívocas respecto a la epidemia, sigue la agitación en aumento, predominando el criterio de que es preferible decir la verdad a ocultarla, pues hoy ha podido confirmarse en parte, que son varias las regiones donde la epidemia causa bastantes víctimas. Al mismo tiempo han circulado versiones muy pesimistas, respecto al estado sanitario.

En San Sebastián, Iruña, Valladolid y Medina del Campo, la situación debe ser muy grave, cuando el Ministro de la Gobernación se ha decidido a marchar a Medina del Campo, y otros puntos de enlace de la línea de Salamanca a Portugal, por donde han pasado soldados portugueses que vienen del frente.

La epidemia ahora no tiene caracteres de gripe, más bien parece que se trata de una enfermedad idéntica a la peste, la cual adquiere cada día mayor intensidad.

Por medio de telegramas se ha ordenado a todos los inspectores de Sanidad de las fronteras, que se impida la entrada de viajeros procedentes de sitios donde haya epidemia, y que a los que puedan permanecer en las poblaciones se les someta antes a un minucioso reconocimiento y desinfección.

A los Gobernadores de todas las provincias se les ha ordenado que adopten toda clase de medidas encaminadas a evitar la propagación de la enfermedad.

El Gobierno facilitará los medios que sean necesarios, a cuyo efecto aceptará los ofrecimientos de todos los que deseen ir a sitios epidemiados pagándoles el viaje.

El curso de la enfermedad, según los últimos telegramas oficiales recibidos en Gobernación, es el siguiente:

Soria.—En la población sigue haciendo estragos la epidemia. Faltan médicos.

Gerona.—Ha regresado de Puigcerdá el Gobernador civil, después de haber organizado los servicios sanitarios para combatir la epidemia.

Han ocurrido muchas defunciones.

En Figueras han fallecido varias personas a causa de la epidemia.

Murcia.—Se ha fijado un bando suspendiendo las clases en las escuelas hasta que mejore la situación sanitaria.

Continúa aumentando el número de atacados.

Almería.—Continúan adoptándose medidas sanitarias para evitar la propagación de la gripe.

Se han cerrado los teatros y cafés.

También se ha aplazado la apertura de curso en diferentes centros.

Lo que no ha dicho el Gobierno es que por las calles céntricas de Madrid ha desfilado un numeroso grupo de obreros portugueses, andrajosos y sucios, de los que vienen a España para dedicarse a las faenas agrícolas.

Medina del Campo.—Ha llegado el Ministro de la Gobernación, sien-

do recibido en la estación por las autoridades.

Después de dictar importantes medidas marchó a Posal de Gallina, principal foco de infección.

El robo en el Museo del Prado

La policía sigue practicando pesquisas en diversos puntos de España, para la captura de Rafael Cobos, de cuyo paradero parece ser que hay una pista probable.

El delito cometido por éste se cree que será calificado como robo en lugar público, sancionado en el Código con ocho años de presidio mayor.

En la Casa del Pueblo

Se ha celebrado un mitín para tratar de la jornada mercantil.

Suspensión de la apertura de curso en las escuelas de Ingenieros.

El director general de Comercio, ha firmado una Real orden suspendiendo la apertura de curso en las escuelas especiales de Ingenieros de Minas, agrónomos y de montes caminos y puertos, hasta que mejore la situación sanitaria del país.

La "Gaceta"

Publicó ayer las siguientes disposiciones:

Jubilando a don Mariano Muñoz Hernández, catedrático de la Escuela Central de Intendentes Mercantiles.

Anunciando concurso especial para la provisión de la plaza de director de la Escuela graduada de niñas de Cáceres.

Nombrando provisionalmente el Tribunal de oposiciones para ingreso en el Magisterio, en Pamplona.

De provincias

Resumen de informes sanitarios

El Gobernador de Burgos ha interesado al de Valladolid el traslado de algunos médicos.

—El de Huesca ha estado inspeccionando la estación sanitaria de Canfranc.

En esta provincia decrece la epidemia.

Nuevo capitán general

Barcelona.—Ha tomado posesión de su alto cargo el general Milán del Bosch.

Casos de gripe en la tripulación de un buque.

Santúcar.—Fondeó en Bonanza el vapor "Auxia March", en cuya tripulación hay cuatro casos de infección gripal. Desinfectado el buque por la Sanidad de este puerto, zarpó para Sevilla, donde no lo han dejado fondear, teniendo que regresar a Bonanza.

El buque está vigiladísimo, habiendo fondeado fuera de la rada.

15.000 duros en corcho

Cádiz.—En el término municipal de Jimena se ha declarado un incendio en un depósito de corcho de los señores Larios, de Málaga.

Las pérdidas se calculan en 75.000 pesetas.

Canoa perdida

Tarragona.—Se ha encontrado en alta mar una canoa automóvil.

Tiene en un costado la inscripción "Marsella Montevideo".

Se ignora su procedencia y se valora en 15.000 pesetas.

El hundimiento de anteayer.—Las víctimas.

Málaga.—Hoy siguieron los trabajos de desescombro de la fábrica en construcción derrumbada.

Fue encontrado el cadáver de Juan Díaz.

El total de víctimas es de 5 muertos y 11 heridos.

Ha sido detenido el encargado de las obras.

Fallecimiento de dos diputados

Barcelona.—Han fallecido los diputados a Cortes don Francisco Albor y don José Zulueta.

La muerte de ambos está siendo muy sentida.

Extranjero

Debate en la Cámara de Diputados de Francia

Nauen.—En la Cámara Francesa fué atacado el Ministro de Marina por haber estallado las epidemias en los depósitos de reclutas del Marne, Brest, Rochfort, y Saint Lorrant.

Especialmente se afirmó que este último se había encontrado en un estado de extrema suciedad.

A causa de la gripe se habían alojado varios jóvenes marineros en un barco viejo y 2.700 marineros en un local que no había sido desinfectado antes.

En el segundo depósito de Brest, lleno de suciedad, reina ya, desde hace mucho tiempo, la epidemia.

En localidades destinadas a 1.500 hombres fueron a ojados 4.000.

El Ministro de Marina trató en vano de aminorar la excitación, señalando que la epidemia surge de nuevo en los países de Europa.

Manifestaciones del Crédito

Nauen.—Las cotizaciones del día 27 de Septiembre son las siguientes:

Consolidados prusianos 5 por 100 y 4 por 100, 87; 5 por 100 empréstito imperial, 98 por 100; consolidados 6 y medio por 100, 74 75; consolidados 3 por 100, 65 75.

Cédulas hipotecarias 4 por 100 del Hamburger Hypothek Bank, 93 25; Badische Aulth und Sodafabrik, 410; Bochum Gusstahl, 300; Dainler Motoren, 375 75; Deutsche Waffen und Munition, 380; Gelse kircaen Bergwrx, 201 50; Hamburg Amerika Paketfabrt, 117; Deutsche Kalwerke, 208.

Hansa Dampfchiff, 291; Keitowitzer Bergbau, 230; Laua Huette, 254; Norddeutscher Lloyd, 116; Oberschlesische Eisenbahn, 249 50; Phoenix Bergw k, 287; Rheinische Metallwaren, 524; Rheinische Stahlwerke, 222; Rombacher Huette, 107; Siemens und Halske, 238; Vereinigte Koeln Rottwaler Pulverfabriken, 288.

La guerra

Parte francés

París.—Oficial, tarde.—Hay pocas novedades que señalar de la última jornada.

Violentos contraataques alemanes al Sur de San Quintín, tratando de apoderarse de la cota número ochenta y ocho.

Luchas de artillería entre el Ailette y el Aisne.

En la Chamagne, después del reposo de la noche, se reanudó la batalla al amanecer.

En la nombrada región de San Quintín, han lanzado los alemanes dos ataques contra las trincheras próximas a Urwillers.

Firma del armisticio búlgaro.

París.—(Urgente oficial)—Ayer tarde se firmó en Salónica el armisticio entre el general francés D'esperey y los delegados búlgaros, los cuales aceptaron todas las condiciones impuestas por el Alto Mando aliado.

El general francés ha recibido instrucciones para proceder inmediatamente al cumplimiento de las bases de que consta el armisticio.

La lucha en Francia

París.—Dicen del frente británico que los ingleses siguen progresando, habiendo alcanzado la banda S. de Cambrai.

Al mismo tiempo, los canadienses tomaron los linderos N. de Cambrai.

Bombardeo de Zeebrügge

Amsterdam.—Comunican de Pleshinga, que los buques de guerra ingleses operaron a lo largo de la costa de Flandes, habiendo bombardeado Zeebrügge.

Feria de Sevilla

Cuellos de pluma	SE HAN RECIBIDO las Ultimas novedades DE LA ESTACION DE INVIERNO Selecta colección en LANAS PARA SEÑORA Sección de ROPA BLANCA FINA Gran surtido en trajes y abriguitos para niños.	Artículos de punto Blusas SOMBREROS
---------------------	--	--

VISITAD LOS GRANDES ALMACENES

DE

Algarín Hermanos, Lineros, 1.

El ruido, que fué ensordecedor, se oyó por espacio de cuatro horas. Los proyectores funcionaron a todo lo largo de la frontera.

A las tres de la mañana los barcos reanudaron el bombardeo.

La situación de Rusia.—Habla Kerensky

Nauen.—En una conferencia abierta celebrada en Londres el día 19 dijo el ex presidente del Consejo de ministros ruso, Kerensky, cuyas simpatías por la Entente son bien conocidas, lo siguiente:

“La verdad en Rusia está muy lejos del orden y del caos que dicen sufrir los pueblos de la Europa occidental.”

El verdadero peligro para Rusia está por lo visto en la única tendencia cierta que pertenece al Gobierno aliado de apoyar, cueste lo que cueste, en Rusia a ciertas personas aisladas y a organizaciones particulares cuyos deseos son de mantener su poder en el país, siendo, que lograrlo por medio de métodos como los empleados por los bolcheviquistas o sea el régimen de la violencia.

Los representantes aliados de Rusia, ante todo son militares, y deben recibir órdenes terminantes de su Gobierno, para abandonar toda clase de relaciones con personas particulares y organizaciones especiales.

La prensa inglesa ha callado hasta ahora estas manifestaciones.

El diario inglés *Gazette*, observó inocentemente a esto que no veía cómo interpretar estas alusiones.

Las palabras de Kerensky son en extremo significativas, y envuelven una confesión de todo lo que ha sido tramado por parte del Gobierno de los Soviets, respecto a las relaciones existentes entre la Entente y sus contrarios.

Parte americano

Paris.—Los americanos han comenzado las operaciones en un frente de varias millas ante la línea enemiga de Kriemhilde.

A pesar de los enconados ataques enemigos que adquirieron extraordinaria intensidad al Noroeste de Montfaucon, nuestras tropas pudieron defender el terreno ocupado entre Brioules y Chermont, de unos dos kilómetros de extensión.

Derribamos muchos aeroplanos y globos cautivos.

Parte inglés de Palestina

Londres.—Nuestras tropas han cruzado el río Jordán, por su curso superior, cerca de Tisr Benat Yacub, a ambos lados del camino de Mezeril a Reraa.

Nos hemos apoderado de la es-

tación ferroviaria de Dezre, al Norte de Derra, en la línea de Kezjaz a Damasco.

Hasta el día 27 hemos capturado en aquellos frentes cerca de 50.000 prisioneros turcos.

Parte servio

Paris.—(Oficial).—Durante la jornada del día 27 obtuvimos nuevos éxitos.

Nuestras tropas persiguieron al enemigo que huía delante de ellas.

Se han observado grandes incendios alrededor de Uskub.

Según cálculos aproximados, el ejército servio ha cogido, hasta ahora, 160 cañones, sin contar el material de trinchera.

Desconfianza francesa

Paris.—Tarde.—La opinión general estima que los aliados deben desconfiar del zar Fernando de Bulgaria, por sus veleidades de 1914.

Amigos revolucionarios en Sofía

Ginebra.—En previsión de movimientos populares, se han tomado extraordinarias medidas. Después de las ocho de la noche no se permiten establecimientos abiertos ni personas por la calle.

La actividad submarina

Nauen.—(Oficial).—En la zona prohibida alrededor de Inglaterra, han hundido los submarinos alemanes 21.000 toneladas de registro bruto en barcos mercantes enemigos.

Ultima conferencia telefónica

4 madrugada

Lo que dice el señor Rosado.—Telegramas oficiales.

El subsecretario de Gobernación manifestó esta madrugada que el Rey se encontraba mejorado de la afección que sufre.

La dolencia ha degenerado en anginas.

La mayor parte del día lo pasó sin fiebre.

Añadió el señor Rosado que habían regresado el señor García Prieto y el inspector de Sanidad de Medina del Campo, desde donde se trasladaron a Posal de las Gallinas.

En ambas localidades se dictaron medidas sanitarias.

Mañana se facilitará una nota con más detalles.

El Ministro de la Guerra ha anunciado a su compañero el de Gobernación, que ha ordenado se faciliten cuantas tiendas de campaña se necesiten para instalar hospitales aislados en los lugares en donde la epidemia sea más intensa.

Manifestó además el señor Rosado que, según las noticias recibi-

das, a las nueve y media de la noche habrá llegado el señor Maura a Solares.

Su hijo mejora dentro de la gravedad de su estado.

Espero—agregó—que hasta el próximo jueves no se celebre ningún Consejo de Ministros.

A continuación facilitó los siguientes telegramas oficiales.

Cáceres.—Mejoran los atacados en varios pueblos. En Hervás hay algunos casos graves.

Granada.—En Cambriles está atacado de la enfermedad reinante la mayor parte del vecindario.

Vitoria.—En la provincia hay 400 atacados.

Ciudad-Real.—Han ocurrido nuevos casos.

Barcelona.—En Port de Viliumale hay 300 atacados, incluso el médico.

Tánger.—En la ciudad y en su zona se han registrado algunos casos de grippe y de bronco neumonía.

Algeciras.—En San Roque hay 339 atacados, en La Línea 43 y en Los Barrios 6.

(EXTRANJERO)

La dimisión del canciller alemán

Amsterdam.—Un telegrama de Berlín dice que se ha confirmado la dimisión del Canciller von Hertling, y que se asegura que será sustituido por Fehrenbach, actual Presidente del Reichstag.

Parece que se constituirá un Gabinete exclusivamente parlamentario.

Antes de la próxima semana será resuelta la crisis.

De guerra

Un juicio exacto

Nauen.—El diario de la Haya *Het Vaderland* escribe el 27 del actual, sobre el paso dado por Malinoff, que Alemania continuará la guerra; “no vemos—dice—otra perspectiva, a no ser que Alemania pueda obtener una paz que no la paralice económicamente y deje íntegro su territorio.”

Alemania hace la guerra realmente sola en el frente principal en Occidente y ha temido que dar a sus aliados, Bulgaria y Turquía, más de lo que de ellos recibió.

Ahora Alemania podrá utilizar en el frente occidental todas las fuerzas que se vió obligada a desparar en ayuda de sus aliados.

Creemos que Alemania podrá hacer frente a todo ese mundo de enemigos.

Cuatro años de guerra han demostrado que en el pueblo alemán anida una formidable energía gracias a sus medios auxiliares para la guerra y a causa de su espíritu emprendedor inagotable.

Alemania ha sabido resistir y parar los ejércitos de la Entente.

Las discrepancias internas terminarán ahora que la patria está en peligro, ante la única voluntad de defenderla.”

Comunicados

alemanes

Nauen.—(Oficial tarde).—Grupo del príncipe heredero alemán y de von Boehm.—En Flandes prosiguió el adversario sus ataques;

La irrupción que hizo el enemigo el día 27 en nuestras posiciones nos obligó a replegar al ala derecha de nuestro frente desde el N. de Dixmude y a evacuar en el campo de batalla el arco de Wytshaete.

Fué rechazado un ataque enemigo en el sector de Handzaeme y contraatacamos la línea Janu—West Roosebeke.

Entre Paschendaele y Becelaere avanzó el adversario hasta Mortslede, y Dadizeel donde paramos el golpe.

El enemigo que por la mañana temprano avanzó en el Lys, fué arrojado de nuevo por medio de un violento contraataque.

La lucha tuvo gran intensidad entre Cambrai y San Quintín. Contra estas ciudades y a ambos lados de ellas, el enemigo atacó con 16 divisiones, intentando tomar Cambrai y romper nuestro frente.

Al N. de Cambrai fracasaron todos los ataques delante de nuestras líneas.

El adversario se afianzó en los arrabales de Cambrai.

Ocupamos el borde O. de la ciudad, detrás del Scalda, donde rechazamos renovados ataques.

Un ataque emprendido por el enemigo más allá del sector de canales, se estrelló delante de la carretera de Cambrai a Maznieres y a lo largo de ella.

Al S. de Marcoing nos hizo retroceder el adversario hasta detrás del sector de canales en Maznieres.

Con igual ímpetu atacó el adversario nuestro frente al S. de Villegrice.

Entre Gonnelleu y Bellicourt, rechazamos repetidos ataques enemigos, logrando nuestras tropas recuperar Villers Islaim.

Las divisiones que lucharon duramente en el frente cerca de Villers Islaim rechazaron con ayuda de los batallones de reserva, un contraataque entre Bellincourt y Villegrices.

Grupo del príncipe heredero alemán y de von Gallwitz.—El enemigo empuja vigorosamente contra nuestras líneas del canal entre el Oise y el Aisne.

Nuestras tropas han cogido algunos prisioneros en el campo avanzado.

Entre el Suippe y el Aisne continuaron los franceses sus ataques.

Los americanos continúan luchando al E. del Argonna, así como entre el Argonna y el Mosa.

También ayer utilizó el adversario divisiones de refresco.

Entre Aubrives y el Somme-Py rechazamos delante de nuestras líneas, repetidos ataques del adversario.

Después de haber rechazado al enemigo, nos encontramos al anochecer en la línea Tabure, al N. de Ardeuil.

Con gran empuje arremetieron los americanos contra el límite occidental del Argonna, así como en el frente del Argonna y el Mosa. Sus asaltos fracasaron totalmente.

A ambos lados del valle del Aisne arrebatamos al enemigo Apremont, haciéndolo retroceder más de un kilómetro.

Derribamos 40 aviones enemigos en lucha aérea.

Nauen.—(Oficial noche).—En Flandes durante el día, atacaron los ingleses violentamente contra Cambrai, los cuales fracasaron en ambos lados de la ciudad. Los atacantes sufrieron sangrientas bajas.

Al O. de Chatelet se desarrollaron combates al anochecer.

En la Champagne rechazamos ataques parciales de los franceses y al E. de Argonna se estrellaron otros iniciados por los americanos.

Parte austriaco

Viena.—Frente italiano.—Realizamos algunas empresas de patrullas, que fueron coronadas por el éxito.

En las inmediaciones al O. del lago de Ochride hemos evacuado algunos terrenos tras luchas locales, teniendo en cuenta la situación en el frente búlgaro.

Por exceso de original dejamos de publicar la sección de gacetas.